
 
   

243. Versammlung der Fachschaften/  

  243. Assembly of the Student Councils  

  
Golm     24.10.2024 18:00 Uhr 

 

Tagesordnung/Agenda  

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokolle der letzten 

Sitzungen / Mitteilungen des Präsidiums und des Referats (inkl. Stand des VeFa-

Fonds und Rechenschaftsberichte) 
1. Mitteilungen von Fachschaftsräten, AStA, StuPa, Gäste 
2. Auswertung der letzen Sitzung  
3. Wahl des Präsidiums und der Referatspersonen 
4. BaföG Sätze und Widerspruchskampagne 
5. Antrag FSR Sport 
6. Antrag für das Referat der Fachschaften 
7. Antrag für das VeFa Präsidium 
8. Auseinandersetzungen im AStA 
9. Sonstiges (nächster VeFa Termin) 

  

Anwesend/Attending  

 

Präsidium /Board: Sophie S.  

Referat/Department: Karl-Viktor E:, Hannah M., Philipp O., James O. 

Fachschaftsräte/Student Councils (FSR):   
anwesend 31 von 35 stimmberechtigten FSRs; Beschlussfähigkeit gegeben  
present 31 of 35 student councils eligible to vote; quorum given  
 

 

FSR Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik  AnglAm  x 
Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft  BCE  x 
Climate Earth Water Sustainability CleWs x 

https://www.vefa.uni-potsdam.de/home/praesidium-referat/


Cognitive Science - Embodied Cognition  CogSci  x 
Cognitive Systems  CogSys  x 
Digital Engineering  DE  x 
Europäische Medienwissenschaften  EMW  x 
Erziehungswissenschaften  EWI  x 
Sprachwissenschaften Master of Arts  FSR Sprawis  x 
Geowissenschaften  Geowiss  x 

Geographie Lehramt  LaGeo   X 
Geoökologie  Gecko   x 
Germanistik  Ger  X 
Geschichte  Ge  X 
Informatik  Info   X 
Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik)  Inkl   
Jüdische Studien  J.S.   x 
Jura  Jura   X 
Klassische Philologie  Klassphil  X 
Künste und Medien  KuM   
Kunst und Kunstpädagogik  FSArt   X 
Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde  LER   X 
Lehramt  LA  x 
Linguistik  Ling   X 
Mathematik/Physik  MaPhy   X 
Musik  Mu    
Philosophie  Philo   X 
Politik und Verwaltung  PuV  x 
Primarstufe  Prim  x 
Psychologie  Psy  X 
Religionswissenschaften Reli  

Romanistik   Rom   X 
Slavistik  Sla  x 
Soziologie  Soz   
Sport  SpoWi  x 
Wirtschaft-Arbeit-Technik  WAT   
Wirtschaftswissenschaften  WiWi  x 
   

 Stimmberechtigt: 35    

Nicht registrierte FSRs zum Zeitpunkt der Sitzung sind blau hervorgehoben. 

  



Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA): Leo Radloff, Zoe Caspary, Simon Berner 

Studierendenparlament (StuPa):  Franziska Bollinger, Carla Busuiocescu, Juri Heckmann 

Weitere Gäste/Further guests: Thorben Kohleisen, Zoe Pütz, Konstantin Streich, Florian 

Rumprecht (ekze), Sarah Granhe  

 

Format of the representation of voting results: [For | Against | Abstentions]  

 

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokoll der letzten 

Sitzung/ Mitteilungen des Präsidiums und des Referats/  

Verification of quorum/ agenda/ protocol of the last session/ report of the 

board  

 

0.1 Beschlussfähgkeit/Quorum:    31 von 35, Beschlussfähigkeit gegeben 

               31 out of the 35, quorum given  

0.2 Tagesordnung/Agenda:          27/2/0 - angenommen/ accepted 

  

0.3 Protokoll der 242. VeFa Sitzung/ Minutes of the 242. VeFa session 

0.3.1 Protokoll 242. ordentlichen Sitzung vom 26.09.2024 / Protocol 242nd ordinary session 

on 26th September 2024 

Abstimmung / Vote: 29/0/2 - angenommen/accepted 

 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums/Announcements by the presidium   

 

1. Mitteilungen/Announcements by FSRs, AStA, StuPa  

Mitteilungen von Gästen:  

- Juri Heckmann (FSR goes StuPa): Überarbeitung des Finanzleitfadens 

- Satzungs- und Ordnungsausschussvorsitzender 

- Wichtiges Anliegen für alle FSR -> Feedback an heckmann@uni-potsdam.de 

- Gemeinsame Überarbeitungen des Finanzleitfadens  

 

Mitteilungen FSR:  

mailto:heckmann@uni-potsdam.de


- FSR BCE: bitte Besteck (60) in den nächsten Tagen 

- FSR Kunst: Einladung zu studentischer Tagung im November, 7,50€ Teilnahmegebühr 

vom 14.11.-16.11.  

- FSR Psychologie: Pub-Quiz mit FSR DE und FSR Geoökologie wird nach Weihnachten 

wiederholt -> per Mail kontaktieren (über Website) 

- FSR Germanistik: Hat Plastebesteck für FSR BCE übrig, Klärung intern über Instagram 

 

Mitteilungen AStA: (wird unter anderem TOP ausgeführt) 

Mitteilungen StuPa:  

- Vorstellung der Präsidiumsvorsitzenden Franziska Bollinger und Carla Busuiocescu 

Mitteilungen von Gästen:  

 

2. Auswertung der letzten Sitzung   

- FSR-Leitfaden und Arbeitsgruppe 

-> alle, die mitwirken wollen: Mail an Karl-Viktor Enkelmann 

 

3. Wahl des Präsidiums und der Referatspersonen 

Kandidierende für das Präsidium: 

- Nils Hubach 

- Patrick Stenzel 

- Sophie Schreyer 

 

Fragen an die Kandidierenden: 

- FSR MaPhy: Befangenheit von Sophie Schreyer durch AStA- und Vefa-Posten? 

Sophie: versucht bestmöglich, persönliche Belange keine Rolle spielen zu lassen, 

Doppelrolle nicht einfach, aber schon viel Erfahrung 

- FSR MaPhy: Emailweiterleitung einer Mail an das Präsidium + Referat, Informationen 

seien relevant für die Studierenden gewesen (Kündigung der Rechtsberatung) 

Sophie: Weiterleiten nicht geschehen, weil das auf der Sitzung besprochen werden  

    sollte, über die Einladungsseite veröffentlicht -> Box.UP-Ordner 

 

Wahlergebnisse Präsidium - Stimmverteilung (31 Stimmen maximal): 



- Nils Hubach: 29/0/1 

- Patrick Stenzel: 27/0/2 

- Sophie Schreyer: 24/1/4 

-> zwei Stimmen ungültig 

-> alle drei nehmen die Wahl an, Präsidium damit vollständig besetzt 

 

Kandidierende für die Referatspersonen: 

- Karl-Viktor Enkelmann 

- Philipp Okonek 

 

Fragen an die Kandidierenden: 

- FSR BCE: Frage nach Zeitkapazität? 

  beide beteuern, die entsprechende Zeit für Projektarbeit aufbringen zu können 

 

Wahlergebnisse Präsidium - Stimmverteilung (30 Stimmen maximal): 

- Karl-Viktor Enkelmann: 28/1/2 

- Philipp Okonek: 29/1/2 

-> beide nehmen die Wahl an, Referat damit vollständig besetzt 

 

4. BaföG Sätze und Widerspruchskampagne (Mail in Onedrive) 

Konstantin Streich (seit 2014 Rechtsberatung an der Universität Potsdam) 

- Widerspruch, bzw. Überprüfungsantrag  

-> Beschluss vom Verwaltungsgericht Berlin, BaföG-Satz zu niedrig 

- plant (Plakat-) Kampagne mit QR-Code, sucht Unterstützung im Web-, 

Plakatdesign und bei den QR-Codes 

-> Antrag auf Rückzahlung von verfassungswidrig zu niedrigen Sätzen 

 

- möchte für drei Monate (mit Finanzbeschluss des laut StuPa vom 22.10.2024), dass 

die VeFa sich das Beratungsbüro und den Beratungslaptop des AStA ausleiht, damit 

er ehrenamtlich im Namen der VeFa die Rechtsberatung kostenlos durchführen kann; 

er selbst wäre in der Zeit unentgeltlich tätig 

 



Rückmeldungen: 

- Referat beginnt Vernetzung zu Anliegen 1 und die Kampagne, volle Unterstützung 

- FSR Lehramt: Zuspruch für die Fortsetzung der Rechtsberatung, essenziell für die 

Studierendenschaft 

- Präsidium: Antrag zu Anliegen 2 liegt noch nicht vor -> wird abgetippt und als 

Anfrage behandelt 

- FSR Jura: Rechtsgrundlage unklar, wer darf Anträge einbringen? -> jedes Mitglied der 

Studierendenschaft, 2/3-Mehrheit für Initiativanträge 

 

> redaktionell durch das Präsidium ergänzt <  

Initiativantrag  

“Die VeFa bietet für die Dauer von 3 Monaten (iSd des StuPa-Beschlusses vom 22.10.2024, Nr.: 

A280013, Nr.1) eine unentgeltliche Rechtsberatung in den Bereichen Miet-, BAföG, Sozial- und 

Hochschulrecht durch den Rechtsanwalt Konstantin Streich an. 

 

Und Anfrage an den AStA: 

 “Die VeFa bittet den AStA für die Dauer von 3 Monaten (iSd des StuPa-Beschlusses vom 

22.10.2024, Nr.: A280013, Nr.1) sowohl den Beratungslabtop ausleihen, als auch den 

Beratungsraum (01.22.1.25) unentgeltlich nutzen zu dürfen.” 

> Edit Ende < 

 

Abstimmung zur Annahme der Behandlung eines Initiativantrages: 

27/0/2 angenommen/accepted  

 

- Anfrage für Leihe von Raum und Laptop an den AStA: 

o FSR MaPhy: Kann die VeFa Forderungen stellen/bitten? -> soll so übernommen 

werden 

o Konstantin: Antragsformulierung soll keine Änderung erfahren 

Änderungsantrag von Maphy 

-> Abstimmung für die Übernahme der Formulierung “fordern” in den Antrag an den AStA: 

4/7/17 - nicht übernommen/abgelehnt 

 



Gesamtabstimmung über das Umsetzen des Initiativantrags:  

25/0/3 - angenommen/accepted 

 

5. Antrag FSR Sport  

V2413 Antrag FSR Sport zur Förderung der BuFaTa (12. - 15-06.25) 

Eingegangen am: 11.07.24 / received on 11th July 2024 

Kosten / costs: 6.500,00 € 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: - 

GO- Antrag Vertagung eines Tagesordnungspunktes:  

29/0/0 angenommen/accepted 

 (auch auf Wunsch von FSR Sport verschoben auf nächste VeFa) 

 

6. Antrag für das Referat der Fachschaften (in Onedrive) 

V2501 Antrag Referat der Fachschaften für das HHJ 24/25 

Eingegangen am 09.10.2024. / received on 09.10.2024 

Kosten / costs: 6.000,00€ 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: 26/0/3 - angenommen/accepted 

 

7. Antrag für das VeFa Präsidium (in Onedrive) 

V2502 Antrag VeFa Präsidium für das HHJ 24/25 

Eingegangen am 09.10.2024. / received on 09.10.2024 

Kosten / costs: 1.950,00€ 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: 27/0/2 - angenommen/accepted 

 

8. Auseinandersetzungen im AStA   

 

Fragen an den AStA 

FSR Philo: zur Verlegung des FemArchiv, Bücherbestand soll bereits im OPAC-System sein, gibt 

es andere Begründungen für die Verlegung? Wem gehören die Bücher, welche Räumlichkeiten 

sollen genutzt werden, Zugriffe auf Protokolle gerade schwierig  

Wie ist es rechtliche die Bücher zu verlegen wenn nur 40% der Bücher dem Asta gehören 

Welche Räume sollen verwendet werden? 



Welche Pläne gibt es das FemArchiv als Safe Space zu erhalten um dort ausleihen zu können? 

 

AStA: es gab zwei Mitarbeitende, Blockieren einer Neubesetzung einer Stelle durch den 

Personalrat, Stichprobenmäßige Kontrolle der Besetzung des FemArchivs, niemanden 

angetroffen, auch wenn Arbeitszeit eingetragen wurde, nach Beschluss des StuPa verlegt an 

Räumlichkeiten am neuen Palais, genug Leute für den Umzug, das Kollektiv verweigert 

Herausgabe der Bücher, rechtliche Schritte sind eingeleitet, für den AStA nicht mehr 

zugänglich, Besitzverhältnisse müssen geklärt werden, Ausleihliste nicht vorhanden 

 

FSR Philo: Welche Räumlichkeiten genau und was werden die Öffnungszeiten sein? 

 

AStA: Umzug muss organisiert werden, nur in separatem Verzeichnis aufgeführt, Ausleihe soll 

zu Bürozeiten des AStA möglich sein 

 

FSR MaPhy: werden beide Stellen für das Archiv nachbesetzt? 

 

AStA: Umwandlung in Vernetzungsstelle für Fachschaften und dreimonatige Pausierung für 

zweite Stelle 

 

FSR Philo: Protokolle des Personalrates des AStA sollen öffentlich gemacht werden 

 

AStA: Korrektur, Blockade der Neuausschreibung des FemArchivs nicht durch Personalrat, 

sondern interne Strukturen, Stellen können immer in den Haushalt zurückgeholt werden, 

betont, dass auch ohne feste Stelle der Zugang zu den Büchern des FemArchivs gewährleistet 

ist, Gerücht mit den Teamer:innen, Einladung an Studierende, sich im AStA zu beteiligen und 

auch Kritik an Systemen und Prozessen zu üben 

 

FSR CogSci: Finanzanträge müssen eingereicht werden wie ist es mit den Deadlines?  Bedenken 

über Unsicherheiten bei den provisorischen Internetseiten des AStA, Finanzdokumente 

zunächst per Hauspost, wie sieht es mit dem Jahresabschlussbericht 

 

AStA: provisorisch: Dokumente werden online bereitgestellt, bittet um einige Tage Geduld 



 

Präsidium: 31.10.2024 Frist für Jahresabschlüsse nicht unbedingt bindend, darf nicht zu Lasten 

der FSR gehen, Fragen dürfen gestellt werden und niemand muss sich Sorgen machen 

 

Simon Berner: kritisiert, dass der AStA Umlaufbeschlüsse bezüglich Finanzen und gegen seine 

Person fasst 

 

AStA: Beschlüsse müssen im Sinne der Studierendenschaft wird gefasst werden, anwaltliche 

Kosten sind  

 

StuPa: kritisiert, dass persönliche Belange in den Vordergrund gestellt werden und bittet um 

Klärung über das StuPa 

 

FSR Jura: neue Abrechnungsmöglichkeiten für FSR, Tool in der Testphase 

 

AStA: interne Abstimmung im Finanzreferat, Bereitschaft zur weiteren Nutzung ist gegeben 

 

Präsidium: neues Tool wird in der VeFa vorgestellt und darüber abgestimmt ob das verwendet 

wird 

 

FSR Jura: betont, dass bisheriges Finanzverfahren zu lange gedauert hat und die Vorkasse eine 

finanzielle Belastung der Studierenden dargestellt hat und der Wunsch nach neuen Lösungen 

stark vorhanden ist 

 

Sophie: Großes Risiko für den AStA, weil es ein indirekter Projektvorschuss wäre  

 

FSR Inklusion: findet die Bezahlkarte gut 

 

FSR GeoWiss: Wer wurde gefeuert und warum? 

 

AStA: darf die Namen aus Datenschutzgründen nicht nennen, es betrifft sowohl Studierende, 

als auch Angestellte 



 

Präsidium: persönlichen Kontakt suchen, um an diese Art der Informationen zu kommen und 

in den Dialog treten 

 

FSR GeoWiss: direkte Nachfrage nach der Beschäftigung von Sven Götzmann 

 

AStA: Sven G. ist nicht mehr für den AStA tätig 

 

FSR Philo: Schwer Situation zu durchblicken, skizziert die Lage, kritisiert, die Mitarbeiter:innen 

gekündigt wurden und Hausverbot erteilt wurde, fordert mehr Transparenz vor allem in Bezug 

auf die fristlosen Kündigungen 

AStA: Die Situation kann man auf der AStA-UP Seite nachlesen, Entscheidung war alternativlos, 

gestörtes Vertrauensverhältnis zu den Mitarbeitenden, Entscheidung wurde nach 

Arbeitsrechtlicher Beratung und Besprechung mit der Universitätsleitung 

 

GO-Antrag mit einfacher Mehrheit der anwesenden Mitglieder zur Schließung der 

Redeliste: 15/4/8 - angenommen/accepted 

 

FSR MaPhy: VeFa darf nach GO über Personalfragen informiert werden 

 

AStA: erste Mail nach Reaktivieren des Mailservers 

 

FSR MaPhy: fragt nach Aktionsplan und Quellenbelegen 

 

FSR MaPhy: zweifelt einen Hackerangriff auf den Mailverteiler an und  

 

AStA: Kündigungsbeschluss wurde in der Sitzung gefasst, Screenshot wurde von Simon an 

Gruppen verschickt, Missachtung des Datenschutzes, Email-Verteiler des AStA ist streng 

geregelt, niemand darf unautorisiert Mails verschicken und Zoe wurde als Moderatorin der 

Liste nicht gefragt, auf dem Server fehlten Finanzdaten, Zugriffe können nicht gesperrt werden, 

Position wurde in Absprache mit dem ZIM dargelegt und von universitärer Seite wurde der 

Mailverteiler gesperrt, in Verhandlungen mit externen Anbietern und Mitarbeitenden des ZIM, 



Appell an die ehemaligen IT-Beauftragen zur Unterstützung, Gegendarstellung konnte nicht 

mehr verschickt werden, Fehlermeldung trat auf 

 

Gerolf: Am Dienstag Abend erfahren, dass sie fristlos gekündigt werden, Haben dann Daten 

gesichert werden, Emails wurden an Gmailadressen umgeleitet , IT ler wurden nicht informiert 

Burkhart wurde aus dem Treffen mit dem ZIM ausgeladen  

 

AStA: Backup wurde nicht fertiggestellt, kritisiert Moderation der Mail stark 

 

Gerolf: E-Mail wurde zuerst nicht versendet, deshalb Uhrzeit des Versendens der Mail 

 

FSR Philo: Frage nach dem Sozialfonds und Gerüchten, dass dieser abgeschafft werden soll, 

Stellen wurden gekündigt, Reform des Sozialfonds, Vielzahl an Anträgen und Stau bei der 

Bearbeitung 

 

AStA: Eine Person hat schon vor Monaten gekündigt. Weil keine Gelder mehr da waren wurde 

die zweite Stelle nicht mehr besetzt, soll aber wieder besetzt werden, unbearbeitete Anträge 

reichen bis ins Jahr 2018 zurück, übergangsweise sollen Bewilligungen durch Prüfauftrag 

schneller erfolgen, Teamer verantwortlich nur für Sozialfond 

 

FSR Philo: Haushaltsloch und Rücklagen, unbesetzte Stelle der Rechtsberatung mit extra 

Angebot Legal.UP, das keine Beratung durch Rechtsanwälte, Frage was passiert nach den drei 

Monaten (überbrückt durch den VeFa-Beschluss) 

 

AStA: Ab jetzt Rechtsberatung wieder möglich durch Kontaktformular auf der Webseite und 

dann externe Anwälte 

 

FSR Philo: Was wird mit dem KUZE? 

 

AStA: Die stellen für das KUZE werden zügig nachbesetzt werden, Mitarbeitende haben 

wissentlich der Konsequenzen gehandelt, Mitarbeitende betreiben laut Medienberichte 

Hausfriedensbruch und arbeiten “ehrenamtlich” weiter 



 

GO-Antrag auf Verkürzung der Redezeit auf 3 Minuten mit einfacher Mehrheit:  

10/9/6 - abgelehnt 

 

Sarah: Promotionsstudierende an der UP in Bildungswissenschaften, hat Lehrauftrag, beteiligt 

sich in der studentischen Selbstverwaltung, also Promotionsstudierende nicht in Fachschaft 

organisiert, ehrenamtlich aktiv im KuZe am Ausschank, möchte konkret wissen, wie es dort 

weitergeht, Strukturen im KuZe müssen an neue Mitarbeitenden weitergegeben werden, 

schwierig und langwierig 

 

AStA: Bedanken sich für die ehrenamtliche Arbeit. Können keinen festen Plan vorstellen und 

bitten um Verständnis. Wird nur funktionieren, wenn durch Ehrenamt unterstützt wird. 

 

 

 

Sarah: Pläne für das KuZe müssen weitreichender sein, Ehrenamtliche können nur einen Teil 

der Arbeit übernehmen, Strukturelle Aufgaben benötigen Stellenbesetzung, Appell, sich über 

den Zeitpunkt des Vertrauensbruchs Gedanken zu machen 

 

FSR Psychologie: Frage nach AStA-Sitzungsterminen und der Veröffentlichung der Protokolle 

 

AStA: Können sich als Angebot bei ihnen zum Gespräch melden, vorläufige AStA-Website 

 

StuPa: vorläufiges Protokoll muss noch abgestimmt werden, ist sehr schnell entstanden, auf 

der nächsten Sitzung wird dies erneut thematisiert, KuZe ist in der Satzung des StuPa 

verankert, kann nicht aufgelöst werden, Gesprächsangebot für ALLE Belange, Arbeit an 

Wiedereinsetzen der IT läuft auf Hochtouren, für Transparenz und Klarheit  

 

9. Sonstiges 

Nächste Sitzung/next meeting: wird via Doodle ausgemacht 


